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Задачи перед выборами и
способы обеспечения явки из�
бирателей – две эти темы были
главными в повестке дня Ассам�
блеи депутатов Челябинской об�
ласти всех уровней – членов и
сторонников партии «Единая
Россия», состоявшейся 16 ок�
тября в областном парламенте.
Также в ходе заседания были
подведены итоги VIII съезда
партии «Единая Россия», огла�
шены два списка: региональный
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Большая просьба: выбрать своё будущее
Сохранит ли Челябинская область свои лидирующие
позиции в социально�экономическом развитии? Станут ли
федеральные власти и дальше считаться с мнением властей
региональных? Будут ли Южному Уралу по�прежнему
выделяться значительные суммы на разные целевые
программы при распределении средств федеральной казны?
Это зависит от каждого из нас, от каждого жителя
Челябинской области. Для получения положительного
ответа на все эти вопросы мы должны прийти 2 декабря на
избирательные участки и выбрать своё будущее.

Доработать документальную
базу комиссии предстоит в бли�
жайшее время. Тем не менее, 47
общественных объединений по�
дало заявки на получение гран�
тов губернатора Челябинской
области. По словам председате�
ля комитета по взаимодействию
с общественными организация�
ми, религиозными и националь�
но�культурными объединения�
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Есть ли батыры на земле российской?
В марте этого года губернатор Пётр Сумин вышел с рядом
предложений в сфере национальной политики, одним из
которых стало создание системы поощрений лучших
национально�культурных объединений. Однако критерии
отбора лучших и достойных объединений до сих пор не
разработаны. Об этом шла речь на заседании
Общественного совета по национальной политике
Законодательного Собрания Челябинской области.

ми Челябинской области Ильи
Аносова, комиссия сосредото�
чит своё внимание на тех орга�
низациях, которые за время сво�
ей работы выстроили опреде�
лённую концепцию взаимодей�
ствия института власти, бизнес�
структур и общества для реше�
ния социальных проблем.

Пока разрабатывается поло�
жение, Общественный совет

при Законодательном Собрании
Челябинской области по наци�
ональным вопросам вносит свои
коррективы. К примеру, реаль�
ными претендентами на премии
главы области смогут стать вузы
и спортивные общества, пропа�
гандирующие национальную
культуру, а также национальные
виды спорта. Как заметил на�
чальник областного управления
по физической культуре, спорту
и туризму Владислав Беседин,
пропаганда некогда забытых на�
циональных игр с каждым годом
набирает обороты.

Ежегодно по 50 тысяч рублей
из бюджета области выделяется
на развитие татаро�башкирской
борьбы корэш и славянского бо�
евого искусства тризна. Сорев�
нования по этим национальным
единоборствам становятся в
последнее время традиционны�
ми во многих областях страны.
Оба вида борьбы вошли в еди�
ную классификацию междуна�
родных и российских видов
спорта.

К другим традиционным и
незаслуженно забытым играм –
вновь повышенное внимание.
Городошный спорт и русская
лапта культивируются во всех
сельских муниципальных обра�
зованиях Челябинской области,
они входят в программы област�
ной сельской спартакиады «Зо�
лотой колос» и Всероссийских
летних сельских спортивных игр.

Должное внимание стало

уделяться конному спорту. В
районе Кременкуля уже начато
строительство конноспортивно�
го комплекса: крытый манеж,
два конкурных поля. На базе
комплекса будет располагаться
детская спортивная секция. Из�
вестно, что первая очередь
объекта обойдётся областной
казне в сумму около 260 милли�
онов рублей.

� Вопрос развития нацио�
нальных видов спорта находит
своё прямое отражение в планах
правительства, – рассказывает
Владислав Беседин. – На засе�
дании комитета Госдумы по фи�
зической культуре, спорту и ту�
ризму создана подкомиссия по
национальным видам спорта, в
которую вошёл губернатор Пётр
Сумин. Сегодня спорт испыты�
вает «агрессию» со стороны За�
пада и Востока: бейсбол, восточ�
ные боевые искусства. Их анало�
ги всегда существовали в Рос�
сии. Поэтому поддерживая на�
циональные виды спорта, мы
воспитываем патриотическое
начало в молодом поколении.

На заседании представители
национальных центров и обще�
ственных организаций пришли
к единому мнению, что государ�
ственное финансирование на�
циональных видов спорта про�
сто необходимо. В этом вопросе
Общественный совет предпола�
гает заручиться поддержкой че�
лябинских парламентариев.

Ирина АДЛЕР

список кандидатов в депутаты
Государственной Думы РФ пя�
того созыва и список доверен�
ных людей партии, которые
пойдут, что называется, в народ,
будут говорить с людьми, пред�
ставителями всех слоёв населе�
ния, разъясняя им, в чём состо�
ит программа единороссов, из�
вестная как «План Путина», а
также – зачем действующий
президент принял сенсационное
решение возглавить федераль�

ный список партии «Единая
Россия» и почему второго декаб�
ря надо прийти на избиратель�
ный участок и опустить в урну
свой бюллетень.

Впрочем, по словам секрета�
ря Челябинского регионального
отделения партии, председателя
Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимира
Мякуша, чтобы обеспечить до�
стойную явку, к людям должны
идти все: главы городов, районов
и сельских поселений, депутаты
всех уровней, просто авторитет�
ные люди.

� У меня ко всем вам личная
просьба, – обратился Владимир
Викторович к собравшимся. – Я
прошу всех выйти из тени, за�
действовать все возможные фор�
мы работы: круглые столы, дис�
куссионные клубы, встречи с
трудовыми коллективами, что�

вый вице�губернатор Челябин�
ской области Андрей Косилов.

� Предстоящие выборы – ре�
альная возможность способство�
вать улучшению жизни россиян.
Очень многие сегодня, после
того, как Владимир Владимиро�
вич заявил о своём решении воз�
главить список «Единой Рос�
сии», говорят о том, что потеря�
на предвыборная интрига. Боль�
шинство надеется, что теперь всё
и так ясно, действующий прези�
дент сохранит своё влияние, а
потому идти на выборы не обя�
зательно. Они не правы. Не бу�
дет явки – не будет результата.
Поэтому для каждой территории
мы сегодня сделали подробные
расчёты по явке избирателей, и
хочу ответственно предупредить
глав: «отсидеться» на 50�процен�
тной явке вам не удастся.

бы рассказать людям о том, по�
чему важно прийти на выборы,
как от решения каждого зависит
его будущее, будущее его села,
города, района, его страны. Если
кто�то нуждается в помощи, и
есть возможность помочь, – сде�
лайте это! Не следует избегать
проблемных тем, острых вопро�
сов. Совершенно естественно,
что людей волнует рост цен, ка�
чество медицинского обслужи�
вания, алкоголизм, стремитель�
ное распространение наркома�
нии. Главное – не врать людям!
Наши земляки заслуживают че�
стного к себе отношения. Мы не
давали пустых обещаний, не бу�
дем делать этого и впредь. Но и
к населению тоже есть просьба
– будьте активными, будьте от�
ветственны за своё будущее.

Вопрос ответственности под�
нял в своём выступлении и пер�

Поручение президента
По поручению президента РФ Владимира Путина прави�

тельство Челябинской области во главе с губернатором Пет�
ром Суминым приступило к разработке комплекса мер, спо�
собствующих снижению цен на продовольственные товары
первой необходимости, в том числе на хлебобулочные изде�
лия и молочные продукты.

Ответственными за выработку и реализацию мер назначены
первые заместители губернатора Андрей Косилов и Владимир Дят�
лов, министр сельского хозяйства области Иван Феклин и министр
экономического развития Юрий Клёпов. О результатах работы им
предстоит докладывать еженедельно.

Правительство Челябинской области направило в адрес мини�
стра сельского хозяйства России Алексея Гордеева ряд предложе�
ний, нацеленных на сдерживание роста цен на основные продукты
питания.

Ростом цен на продукты питания озабочены и депутаты Законо�
дательного Собрания Челябинской области. «Мы не можем оста�
ваться безучастными к столь вопиющему факту, как бесконтроль�
ный рост цен, – отмечает первый вице�председатель Заксобрания
Евгений Редин. – Необходимо принять все меры, чтобы не только
изучить ситуацию и остановить волюнтаристское ценообразование,
но и разработать законы, которые не допустят и впредь появления
подобной ситуации».

Яков САМОЙЛОВ

Всё в твоих руках!
В правительстве Челябинской области чествовали юных ин�

теллектуалов. Победителям и призёрам международных, всерос�
сийских и областных олимпиад по общеобразовательным пред�
метам вручались премии губернатора Челябинской области.

Приём победителей олимпиад Челябинской области в рамках на�
ционального проекта «Образование» проходит второй год, хотя и до
этого одарённых детей не забывали. В этом году его участниками ста�
ли 56 школьников 8�10 классов Южного Урала и их родители из Челя�
бинска, Озёрска, Снежинска, Троицка, Магнитогорска, Миасса, Ня�
зепетровского, Кунашакского, Аргаяшского районов. Среди участни�

ков приёма – побе�
дители и призёры
олимпиад различно�
го уровня по геогра�
фии, истории, астро�
номии, экономике,
физике и математи�
ке, татарскому и
башкирскому язы�
кам, литературе, об�
щ е с т в о з н а н и ю .
Большинство не

только отлично учится, но ещё и серьёзно увлекаются творчеством,
спортом. Некоторые из юных интеллектуалов уже являются облада�
телями премий либо городских или районных глав, либо премии пре�
зидента страны.

Вручали премии первый заместитель губернатора Челябинской
области Андрей Косилов и первый заместитель председателя Зако�
нодательного Собрания области Евгений Редин. Всем победителям
были вручены дипломы и благодарственные письма родителям, кро�
ме того, каждому – премия в размере 20 тысяч рублей.

В этом году в школьных олимпиадах и конкурсах участвовало око�
ло 2,5 тысячи школьников. Почти каждый четвёртый стал победите�
лем или лауреатом.

� Своим интеллектуальным трудом вы пробиваете себе дорогу в
жизнь, – отметил Андрей Косилов, который также отметил, что на об�
разование идёт большая финансовая доля бюджета, внедряются ин�
новационные технологии, обучаются преподаватели в центрах ММЦ,
поддерживаются одарённые дети и талантливые преподаватели, за�
кономерный результат – победы школьников Челябинской области на
российских и даже международных олимпиадах.

Евгений Редин отметил, что серьёзная награда каждому досталась
нелёгким путём.

Делится впечатлениями победитель областной олимпиады по ас�
трономии Вагинак Сиреканян, ученик гимназии №19 города Миасса:

� Я совсем недавно начал заниматься астрономией. Мне очень по�
нравилась эта наука, и я стал заниматься серьёзно. К тому же родите�
ли поддержали меня. Им самим интересно всё, что я рассказываю им
о космосе. Уже два раза я участвовал в областной олимпиаде по аст�
рономии и два раза получал диплом третьей степени.

� Чтобы чего�то добиться, необходимы уверенность в себе, целеу�
стремлённость и упёртость. Всё в твоих руках! – делится формулой
успеха победитель международной олимпиады по естественным на�
укам Александр Михайлов, ученик челябинского физико�математичес�
кого лицея № 31. А олимпиада проходила ни много ни мало в Брази�
лии. Вот так благодаря своей формуле Александр побывал в другой
стране, познакомился с иностранными сверстниками, да ещё и уехал
с победой.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Уборочная
завершена

Второй год подряд Челя�
бинская область по уборке
зерна преодолевает рубеж в
два миллиона тонн: в про�
шлом году намолотили 2 мил�
лиона 200 тысяч тонн, в этом
– 2 миллиона 2 тысячи тонн.

Хороший урожай удалось
собрать, несмотря на плохие
погодные условия. Из�за замо�
розков в начале лета урожай�
ность в нынешнем году снизи�
лась до 14,8 центнера с гекта�
ра, тогда как в 2006 году она
достигала 17,9 центнера. Одна�
ко наверстать  объёмы удалось
за счёт увеличения посевных
площадей. За этот год южно�
уральские аграрии увеличили
площадь посевов более чем на
95 тысяч гектаров: зерновыми
культурами было засеяно 1 356
тысяч гектаров. Это наивысший
показатель за последние 10 лет.

Столь высокие результаты
по сбору урожая, по мнению
министра сельского хозяйства
Ивана Феклина, стали возмож�
ны благодаря политике облас�
ти по поддержке агропромыш�
ленного комплекса: в этом году
на эти цели было направлено
около трёх миллиардов рублей,
в том числе по инициативе гу�
бернатора Петра Сумина один
миллиард – дополнительно.

Задача, которая стоит пе�
ред крестьянами на ближайшие
пять лет, – выйти на посевы пло�
щадью 1,5 миллиона гектаров и
поднять урожайность до 19 цен�
тнеров с гектара, чтобы соби�
рать не менее трёх миллионов
тонн зерна в год.

Цены упадут
Глава Челябинска Михаил Юревич провёл совещание с ру�

ководителями основных торговых сетей Челябинска («Неза�
будка», «Дикси», «Патерсон», «Пятёрочка», «Молния», универ�
сам «Теорема» и др.), на котором было принято совместное
решение о снижении торговой наценки на ряд продуктов пер�
вой необходимости.

Это хлеб 1 сорта и хлеб «Урожайный», сыр российского произ�
водства, молоко в полиэтиленовой упаковке, яйцо 1 категории. Во
всех крупных торговых сетях будет вывешено объявление с переч�
нем конкретных продуктов, на которые цена будет снижена.

Как отметили участники встречи, в Челябинске наибольший рост
стоимости с начала года зафиксирован на яйца местного произ�
водства (с 11 до 28�30 рублей за десяток) и растительное масло.

Глава Челябинска подчеркнул, что также провёл переговоры с
городскими хлебокомбинатами и Первым молочным комбинатом.
Достигнута договорённость о том, что в ближайшее время цены на
их продукцию повышаться не будут.

Приобщать ребёнка
к искусству – одна из
самых благородных
целей, которая стоит
перед старшим по�
колением. В этом за�
лог процветания
России.
Теперь каждый ребё�
нок в свободное вре�
мя может прийти в
челябинскую картин�
ную галерею, облас�
тной музей искусств,
познакомиться с жи�
вописными полотна�
ми и скульптурой,
порисовать.

Удручающая ситуация скложилась в области с во�
доснабжением. Качество питьевой воды с каждым го�
дом ухудшается. В начале сентября губернатор рас�
порядился в кратчайшие сроки подготовить област�
ную целевую программу «Чистая вода». Разработать
проект поручили министерству строительства, инф�
раструктуры и дорожного хозяйства.

Областная целевая программа «Семьи и дети
группы риска» получила продолжение как полномас�
штабный общероссийский проект «Крепкая семья».
Инициатором программы стали депутаты фракции
«Единая Россия» Законодательного Собрания Челя�
бинской области, их поддержали представители
других партий.

Финансирование
школ

Финансирование школ из
областного бюджета увели�
чится, считает первый заме�
ститель губернатора Андрей
Косилов. В области уже не�
сколько лет действует систе�
ма подушевого финансиро�
вания образовательных уч�
реждений, то есть на обуче�
ние каждого ученика выделя�
ется определенная сумма из
областного бюджета.

Со следующего года норма�
тив на обучение в школе каждо�
го ребёнка вырастет. Так, с 1
января на каждого старшек�
лассника школы будут получать
по 15 127 рублей, на ученика 5�
9 классов по 13 597 рублей, на
ученика начальной школы – по
9 420 рублей.

Андрей Косилов подчерк�
нул, что изменения не повлекут
за собой сокращения фонда
оплаты труда в целом. Напро�
тив, за последние два года он
значительно вырос – более чем
на два миллиарда рублей. Не�
смотря на то, что количество
школьников в области продол�
жает уменьшаться.

В Челябинске в будущем
году фонд оплаты труда педаго�
гов вырастет на 325 миллионов
и составит 1 миллиард 318 мил�
лионов рублей. Это при том, что
количество школ в областном
центре сократилось на 24, а уча�
щихся стало меньше на 12 тысяч.

Задай вопрос
вице"спикеру!

25 октября с 15 до
16 часов на офи�
циальном сайте
Законодательно�
го Собрания Че�
лябинской облас�
ти (www.zs74.ru)

пройдёт онлайн�конференция
заместителя председателя
ЗСО Дмитрия Фёдоровича
Вяткина.
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Зато тех, кто обеспечит достойную
явку избирателей, также ответственно
обещали поощрить.

� Вполне в силах глав районных ад�
министраций поощрить лучшие изби�
рательные участки, обычно это школы,
за праздничное оформление, за работу
по привлечению людей, – заметил Ан�
дрей Николаевич. – Руководители тру�
довых коллективов могут отметить,
скажем, тех бригадиров, чьи подчинён�
ные не поленились и проголосовали.
Если работник, например, в день вы�
боров принимал активное участие в
процессе, можно дать ему отгул. Спо�
собов много. Главное – помнить: воп�
рос активности электората – это воп�
рос, как на Челябинскую область будет
в дальнейшем смотреть центр во вре�
мя формирования целевых программ,
то есть во время распределения феде�

Большая просьба: выбрать своё будущее

ральных средств; это вопрос, сохранит
ли Южный Урал своё место одного из
передовых по Уральскому федерально�
му округу в плане социально�экономи�
ческого развития; это вопрос, будут ли
нам по�прежнему доверять такие боль�
шие проекты, как строительство кар�
диоцентра, детского центра, ФОКов и
пр.

Словом, явку надо обеспечить. Это
понимают все. Способов сделать это
много. Но главный всё�таки – говорить
с людьми, убеждать.

� Живое нормальное русское слово
ещё никто не отменял, – заметил пред�
седатель Магнитогорского городского
Совета депутатов Александр Морозов.
– И не надо ждать неделю или две, что�
бы идти к людям. Не обязательно аги�
тировать за конкретную партию, мож�
но просто и доступно рассказать и о

том, как развивается город, каково по�
ложение дел в России и на междуна�
родной арене. Например, вчера я в ка�
честве спикера МГСД встретился с тре�
мя трудовыми коллективами, завтра
мой рабочий день начнётся в 6.30 в од�
ном из листопрокатных цехов ММК и
т.д.

Поддержал его и глава Сатки, пред�
седатель регионального отделения об�
щественной организации Всероссийс�
кий Совет местного самоуправления
Валерий Некрасов:

� Кроме «Плана Путина», програм�
мы партии, мы должны уметь отвечать
на все вопросы людей. Если вы помни�
те о наказах, которые избиратели дава�
ли вам ранее, говорите о них, какие
выполнены, какие – нет, и почему.
Нужно создавать общественные при�
ёмные, куда люди пойдут с самыми раз�
ными проблемами, – жизнь ведь состо�

ит из мелочей. И последнее. Для муни�
ципальных образований предстоящие
выборы – это уникальный шанс пока�
зать, что муниципальные сообщества
обладают серьёзным ресурсом, тем бо�
лее что нас сегодня просят этот ресурс
задействовать.

Также на заседании подняли вопрос
о взаимодействии со СМИ в ходе из�
бирательной кампании и приняли об�
ращение к избирателям Челябинской
области.

А самое приятное оставили на ко�
нец: под занавес заседания председа�
тель областной организации общества
«Знание» вручил секретарю ЧРО ВПП
«Единая Россия», председателю ЗСО
Владимиру Мякушу серебряную ме�
даль имени академика Образцова – с
формулировкой «За активное сотруд�
ничество».

Ольга БОРОДЁНОК

Уважаемые избиратели!
2 декабря состоятся выборы в Государственную Думу Российской Феде�

рации пятого созыва.
Вам предстоит сделать ответственный выбор, от которого будет зависеть даль�

нейшее развитие страны. Решение Владимира Владимировича Путина возглавить
список «Единой России» стало знаковым событием: национальный лидер возгла�
вил список крупнейшей партии. Меняется формат кампании: это будут не просто
выборы, а фактически референдум по тому курсу, который реализовывался в тече�
ние этих восьми лет.

Президент России с нами! И это лишь подтверждает высокую ответственность
партии перед гражданами России, ответственность и за настоящее, и за будущее.

Мы призываем вас, уважаемые избиратели, оценивать партию «Единая Россия»
– в отличие от других партий – не по смелости обещаний, а по результатам нашей
работы.

Если вам дорога Россия, если вы хотите жить в свободной процветающей стра�
не, если вы хотите жить с уверенностью в завтрашнем дне, чтобы у наших детей
было будущее, – придите на избирательные участки, проголосуйте своим сердцем!

Принято на Ассамблее депутатов Челябинской области –
членов и сторонников партии «Единая Россия»

Теме здоровья малышей была посвя�
щена научно�практическая конферен�
ция, на которой не только озвучен пе�
редовой опыт муниципальных образо�
ваний Челябинской области, но и на�
граждены победители конкурса на луч�
ший медицинский кабинет «Здоровый
ребёнок». В конкурсе приняли участие
10 территорий. Победители выбирались
по четырём номинациям: «За лучшее
оформление отделения», «За лучшее
оформление кабинета», «За лучшее ин�
формационное обеспечение кабинета
«Здоровый ребёнок», «За высокие пока�
затели работы кабинета «Здоровый ре�
бёнок».

Поздравления и слова признатель�
ности от Законодательного Собрания
Челябинской области победителям пе�
редал депутат фракции «Единая Рос�
сия», председатель комитета по соци�
альной политике Александр Журавлёв.
Он уверен, что в самой теме заложен
глубокий смысл, ведь именно семья –
основа всего. А Заксобрание совместно
с исполнительной властью выстраива�
ет центральную ось, которая позволяет
быть ребёнку здоровым и войти в обще�
ство полноценным гражданином.

� Семье должно уделяться большое
внимание со стороны всех уровней вла�
сти, – отметил Александр Леонидович.
– В Челябинской области благодаря
усилиям губернатора, главы, минздра�
ва, Законодательного Собрания посто�
янно реализуются целевые программы,

Прометеи детского здоровья
Как ни крути, а главная ценность в жизни любого человека – здоровье,
и заботиться о нём нужно с малых лет. С детства ребёнок должен
осознавать, что фундамент всего, всех успехов и благополучия – его
физическое и эмоциональное здоровье. Кому, как не взрослым, думать
о будущем подрастающего поколения?

направленные на укрепление здоровья
населения нашей малой родины. Созда�
ются программы по поддержке молодых
семей, детских дошкольных учрежде�
ний. Я вообще считаю, что основной
целью молодого человека должно быть
создание семьи, ведь это предназначе�
ние каждого. Согласитесь, есть семья –
общество будет жить. Могу точно ска�

зать, что здравоохранению и детскому
здоровью будет уделяться ещё больше
внимания со стороны ЗСО, кроме того,
губернатором принято решение создать
областную целевую программу по при�

ведению к единым стандартам всех ме�
дицинских учреждений: в отношении
материальной базы, внешнего и внут�
реннего вида, жалеть денег на эти цели
область не будет. Успехов, удачи и про�
дуктивной работы!

Помимо этого, Александр Журавлёв
отметил, что врачи – это Прометеи, ко�
торые ведут за собой, руководствуясь

собственными знаниями и опытом.
Самым отличившимся были вруче�

ны Благодарственные письма Законо�
дательного Собрания Челябинской об�
ласти и премии в размере пяти тысяч
рублей.

Так, за высокий профессионализм и
победу в областном смотре�конкурсе
«Лучшее информационное обеспечение
кабинета «Здоровый ребёнок» – 2007»
награждены медсёстры: из Миасса Ва�
лентина Баранова, из Челябинска Раи�
са Просвирова и фельдшер Людмила
Васильева. Ещё шесть человек были на�
граждены за многолетний добросовес�
тный труд и высокий профессионализм.

По словам Раисы Петровны Просви�
ровой, подобные мероприятия дают
возможность медицинским работникам
почувствовать свою значимость, необ�
ходимость.

� Для меня эта награда – всё равно,
что признание моих заслуг, – признаёт�
ся Раиса Петровна, – я работаю в каби�
нете «Здоровый ребёнок» уже 30 лет,
стояла у истоков его открытия, когда
только пришла после медучилища.
Наша победа – заслуга и руководства
поликлиники.

Раиса Просвирова отметила, что
сейчас появилось больше возможностей
для приобретения материалов для каби�
нета «Здоровый ребёнок», раньше при�
ходилось приносить всё из дома.

Немаловажен и тот факт, что сейчас
в подобных кабинетах работают узкие
специалисты: логопеды, психологи, ор�
топеды. Большая ставка делается на ра�
боту с семьёй, если раньше на приём с
малышом приходила только мама, то
сейчас и папы не остаются в стороне. По
признанию Раисы Петровны, к воспи�
танию ребёнка стараются подключить
бабушек и дедушек. Ведь все общие уси�
лия направлены на благополучия ма�
ленького гражданина страны.

Ирина ЯББАРОВА

Окончание, начало на стр. 1

В финансировании этих работ
приняли участие и областной, и мес�
тный бюджеты: решением губернато�
ра и депутатов Законодательного Со�
брания Челябинской области на эти
цели было выделено 260 тыс. руб., из

Природы чудный дар
До последнего времени в Еманжелинске жители двух десятков домов
на улицах Чапаева и 8 Марта отапливали своё жильё по старинке,
дровами или углём. Сейчас у них есть возможность получать голубое
топливо: сюда была проложена ветка магистрального газопровода,
её общая протяжённость – 265 метров.

районной казны – 40 тыс. руб.
Подряд получило ООО «Спецрабо�

ты». Его руководитель Сергей Шиллинг
поясняет: «Возможность подключиться
к газовой магистрали есть сегодня ещё у
23 частных домов. Жители семи из них

уже оформляют документы, проводят
внутридомовую разводку, приобретают и
устанавливают газовые приборы. В тече�
ние этой недели работа по подключению
этих домов, я думаю, будет закончена».

На пуске этой ветки в эксплуатацию
присутствовал глава района Валерий
Чараев, городские депутаты. Первым,
кто получил на ул. 8 Марта это столь не�
обходимое сегодня благо цивилизации,
стал пенсионер Николай Александрович
Болотов. Именно в его доме была разо�
жжена первая горелка. Его соседка Люд�
мила Капецкая с нетерпением ждёт, ког�
да и её дом будет подключён к сети ярко�
жёлтых труб газопровода, которые про�
тянулись по всей улице, радуя глаз сво�
ей новизной и обещанием перемен в

жизни домовладельцев. «Обещали в бли�
жайшие дни. Сделают – будет тепло, хо�
рошо. Я ведь углём печку�то растапли�
вала, готовила на баллонном газу, а те�
перь вот только краник повернуть, да
спичку зажечь. Вот тебе и разница».

Сегодня можно говорить о том, что
район практически газифицирован. В
частный сектор магистральный газопро�
вод проведён везде, кроме станций Та�
янды и Красносёлка. В ближайшее вре�
мя начнутся работы по газификации до�
мов в районе кирпичного завода. В этом
году пользоваться природным газом на�
чали 350 семей в городе и посёлках. До
конца года планируется увеличить их
число почти вдвое.

Светлана СОЛОВЬЁВА

Чистая вода? Да!
Удручающая ситуация сложилась в области с водоснабжением. Каче�

ство питьевой воды с каждым годом ухудшается. В начале сентября гу�
бернатор распорядился в кратчайшие сроки подготовить областную це�
левую программу «Чистая вода». Разработать проект поручили министер�
ству строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства.

Информацию о подготовке жизненно важной программы заслушали депу�
таты в ходе заседания комитета по строительству, жилищно�коммунальной по�
литике и дорожному хозяйству. О готовности документа говорить рано: пока ве�
дётся мониторинг водораспределительных сетей, водоочистных сооружений,
берутся пробы воды. До конца года министерство строительства должно под�
готовить и представить программу первоочередных мер, чтобы уже в 2008 году
приступить к её выполнению.

� Цель программы – обеспечение граждан питьевой водой нормативного
качества и в необходимом количестве, – говорит заместитель министра строи�
тельства Виктор Тупикин. – Сегодня мы сотрудничаем с министерством радиа�
ционной безопасности, федеральными структурами и учёными. Исполнителем
программы определён «Облводоканал», он будет работать с муниципальными
образованиями, проводить аудит, формировать предложения для экспертной
группы.

Согласно проведённым исследованиям, изношенность сетей составляет
порядка 50 процентов в целом по области, а в отдельных районах – до 70 про�
центов. В 37 населённых пунктах используется привозная вода. Но самое сла�
бое звено в системе водоснабжения – очистные сооружения. Из 111 очистных
станций Челябинской области более половины находится в неудовлетворитель�
ном техническом состоянии: в Карабаше, Златоусте, Миассе, Чебаркуле, Арга�
яше, Кунашаке и т.д. Эти объекты войдут в программу как первоочередные.

Председатель комитета Юрий Карликанов рекомендовал министерству не
откладывать решение жизненно важной программы в долгий ящик.

Ирина АДЛЕР

Сделать область сильнее
Очередное заседание комитета по промышленной политике, топлив�

но�энергетическому комплексу, транспорту и связи было не совсем обыч�
ным. Кроме членов комитета по промышленности, в заседании приняли
участие представители комитета по экономической политике. Связано
это с тем, что главным вопросом повестки стал доклад министра эконо�
мического развития Челябинской области Юрия Клёпова «О стратегии
социально�экономического развития Челябинской области до 2020 года».

При разработке стратегии учитывались предложения областных органов
власти, муниципалитетов, руководителей ведущих предприятий Южного Ура�
ла. Стратегия была признана одной из лучших на южноуральском экономичес�
ком форуме, на встрече с депутатами, также была полностью одобрена облас�
тным правительством.

На заседании отмечалось, что наша область имеет выгодное географичес�
кое местоположение, поскольку находится на пересечении всех транспортных
магистралей с севера на юг и с запада на восток. Помимо этого, на территории
Челябинской области находятся одни из самых богатейших месторождений
ископаемых и богатые природные ресурсы. Челябинская область входит в де�
сятку регионов, обладающих сильной экономикой, а по оценке министерства
экономического развития, наша область находится в числе регионов с темпами
развития выше среднероссийских.

Главная цель стратегии – увеличение благосостояния и уровня жизни насе�
ления Челябинской области за счёт ускоренного роста экономики.

У областного правительства далеко идущие планы. Оно задалось целью уве�
личить продолжительность жизни населения в среднем до 82 лет, сократить чис�
ленность населения с доходом ниже прожиточного минимума до 5�6%, увели�
чить строительство жилья до четырёх миллионов квадратных метров ежегодно.

По�прежнему предполагается уделять большое внимание развитию пред�
принимательства в Челябинской области. Стоит отметить, что благодаря уси�
лиям южноуральских законодателей созданы необходимые нормативные и пра�
вовые акты, облегчающие ведение предпринимательской деятельности, реа�
лизуются областные и муниципальные программы по этому направлению. Кро�
ме того, во всех муниципальных районах создана госструктура поддержки пред�
принимателей. Приоритетным вопросом в этом направлении является созда�
ние условий для развития предпринимательской деятельности на уровне муни�
ципалитетов. По предположениям Юрия Клёпова, численность занятых в пред�
принимательской сфере к 2020 году будет превышать 44% от общей численно�
сти населения, работающей в экономической отрасли.

Немаловажное внимание, по мнению министра экономического развития,
стоит уделять развитию инновационной деятельности на территории региона.

� В настоящее время на Южном Урале реализуется областная целевая про�
грамма, создана необходимая инфраструктура, активно работают технопарки,
инновационные бизнес�инкубаторы, венчурный фонд, – напомнил Юрий Вла�
димирович. – Кроме этого, недавно была принята целевая программа на 2008�
2010 годы, главной особенностью которой является увеличение финансирова�
ния данных направлений из областного бюджета, создание областного венчур�
ного фонда. На следующий год на эти цели в областном бюджете заложено 120
миллионов рублей.

К сожалению, реализация многих инновационных проектов тормозится не�
достаточной развитостью инфраструктуры и недостатком мощностей.

Немалую ставку правительство Челябинской области в плане стратегичес�
кого развития делает на господдержку крупных предприятий, продвижение че�
лябинской продукции на внешний рынок, развитие внешнеэкономических свя�
зей.

Большое внимание решено уделять развитию туризма на территории Юж�
ного Урала. В стратегии предусмотрены программы, которые позволят превра�
тить Челябинскую область в привлекательный туристический маршрут.

Значительное внимание будет уделяться развитию транспортной и энерге�
тической инфраструктуры, и в ближайшие два года Челябинская область пре�
вратится из энергодефецитной в энергоизбыточную.

По словам председателя комитета по промышленной политике Евгения Ре�
дина, стратегия развития – это живой документ, в который по мере необходи�
мости могут вноситься изменения.

Второй, не менее важный вопрос был рассмотрен уже в привычном составе
комитета по промышленности. Заместитель председателя межведомственной
комиссии по охране труда в Челябинской области Юрий Черкасов доложил о
том, что только за 2006 год на предприятиях области пострадало более двух
тысяч человек, среди них 16% – женщины, 0,2% – подростки. Львиная доля всех
несчастных случаев происходит в отраслях связи и промышленности.

По словам заместителя руководителя государственной инспекции труда в
Челябинской области Николая Ключко, связано это, прежде всего, с нарушени�
ем правил техники безопасности на производстве, несоответствием условиям
труда требований по безопасности рабочих мест, отсутствием специалистов по
охране труда, а также с частой сменой руководителей и дроблением предприя�
тий.

Для снижения уровня травматизма на производстве, по мнению специалис�
тов, необходимо отработать чёткий механизм и систему контроля.

Элина МОЛОТОВА
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15 миллионов рублей в помощь ветеранам
Депутатами Законодательного Собрания Челябинской области в об�

ластном бюджете на текущий год на ремонт жилья ветеранов было зало�
жено 12 миллионов рублей. На эти средства уже отремонтировали 770
квартир и домов ветеранов войны. Благодаря дополнительным доходам
области губернатор Пётр Сумин принял решение добавить на ремонт ещё
15 миллионов рублей.

На дополнительные средства из областного бюджета отремонтируют бо�
лее 900 домов и квартир участников и ветеранов войны. В августе в отделах
социальной защиты населения городов и районов области были составлены
списки заслуженных земляков. В настоящее время по 15 тысяч рублей на ре�
монт выплачивают владельцам благоустроенных квартир и по 25 тысяч рублей
– частных домовладений. Ремонтные работы начались повсеместно в конце
сентября. До конца года в домах ветеранов строители сделают косметический
ремонт, приведут в порядок печи, окна и двери. Таким образом, всего за ны�
нешний строительный сезон будет отремонтировано более 1 700 домов и квар�
тир ветеранов на общую сумму 27 миллионов рублей из областного бюджета.

Яков САМОЙЛОВ

Техникумы"миллионеры
Губернатор Пётр Сумин направил 20 миллионов рублей на развитие

материально�технической базы учреждений среднего профессиональ�
ного образования, внедряющих инновационные образовательные про�
граммы.

Южноуральские техникумы и колледжи получают поддержку из областного
бюджета второй год подряд в рамках национального проекта «Образование». В
прошлом году 20 средних специальных учебных заведений освоили по одному
миллиону рублей на развитие материальной базы.

Для того чтобы получить миллион, учреждения представляли в министер�
ство образования свои инновационные проекты по внедрению в процесс обу�
чения современных образовательных программ. К примеру, Челябинский го�
сударственный промышленно�гуманитарный техникум активно использует в
работе со студентами компьютерные тесты и тренажёры, электронные учеб�
ные пособия. Последние здесь создают самостоятельно – переводят в элект�
ронный формат учебные материалы, которые на сегодняшний день практичес�
ки не издаются. Так книги становятся более доступными для учащихся, подго�
товка к занятиям упрощается, поскольку найти нужный материал в таком посо�
бии гораздо быстрее и легче.

В этом году условия получения господдержки для техникумов и колледжей
усложнились: к миллиону из областного бюджета необходимо прибавить соб�
ственные средства – как минимум 500 тысяч рублей. Эти деньги будут направ�
лены на приобретение компьютеров, оргтехники, мебели, а также на замену
устаревшего оборудования, сообщает пресс�служба губернатора Челябинской
области.

Средства против беды
Губернатор Пётр Сумин направил два миллиона рублей из областного

бюджета на поддержку и развитие здравоохранения. Средства направ�
лены в рамках реализации областной целевой программы «О противо�
действии злоупотреблению наркотическими средствами и психотропны�
ми веществами и их незаконному обороту в Челябинской области на 2007�
2009 годы».

Большая часть этой суммы, 1,8 млн. рублей, будет затрачена на приобрете�
ние алкометров и тест�систем для определения наркотических веществ в орга�
низме человека. Часть этих препаратов направят на обеспечение работы пере�
движных пунктов медицинского освидетельствования в Аргаяшский, Ашинский,
Варненский, Еткульский, Каслинский, Красноармейский, Саткинский муници�
пальные районы, а также в Чебаркуль и Южноуральск. Кроме того, часть алко�
метров и тест�систем будет передана в кабинеты медосвидетельствования
Красноармейского, Кыштымского, Катав�Ивановского муниципальных районов,
а также Челябинска и Троицка.

Для оснащения органов управления здравоохранением, а также центров ги�
гиены и эпидемиологии Златоуста, Магнитогорска, Миасса, Троицка и Чебар�
куля новой компьютерной техникой из областной казны выделено 200 тысяч
рублей. С её помощью будет создана единая информационная база данных о
южноуральцах, употребляющих наркотики, сообщает пресс�служба губернатора
Челябинской области.

Дорога в Снежинске
С 2006 года в Снежинске строится 19�й микрорайон. Состоять он бу�

дет только из многоэтажных домов. На сегодняшний день жителей мно�
гоэтажек с транспортной магистралью города соединяет лишь разбитая
грунтовая дорога. Чтобы создать комфортные условия для поездок сне�
жинцев, решено построить новую автодорогу по улице Чкаловская.

Кроме того, на этой улице вскоре появится посёлок, состоящий из так на�
зываемых таун�хаусов. Появление новой дороги протяжённостью 900 метров
создаст также необходимые условия для строительства жилья. Губернатор Пётр
Сумин направил 15 млн. рублей из областного бюджета на строительство авто�
мобильной дороги в Снежинске.

Сейчас идут подготовительные работы к строительству. Объявлен конкурс
на определение подрядчика. До наступления холодов «грунтовку» подготовят
под асфальтирование, проведут ливневую канализацию. А в мае следующего
года положат асфальт и благоустроят новую автодорогу. Её общая стоимость
составляет 33 млн. рублей. Оставшуюся часть средств добавит муниципали�
тет.

В 2007 году на строительство и реконструкцию автомобильных дорог на�
правлено 7,7 млрд. рублей. На эти средства планируется построить и реконст�
руировать 66 километров и 5 мостов общей протяжённостью 259,5 метра, со�
общает пресс�служба губернатора Челябинской области.

� Инновационная деятельность –
это деятельность по созданию различ�
ных научных исследований и экспери�
ментальных разработок для создания
нового или усовершенствованного
продукта, – говорит Владимир Анато�
льевич Петров, начальник отдела вузов
и науки министерства образования и
науки Челябинской области.

В рамках программы «Развитие ин�
новационной деятельности в Челябин�
ской области» уже проделана огромная
работа. Так, в июне 2006 года основан
и аккредитован инновационный тех�
нопарк «Некоммерческое партнёрство
«ЮУрГУ�Полёт», в составе которого
функционирует 27 малых инновацион�
ных предприятий.

Уже сегодня создаются инноваци�
онные бизнес�инкубаторы в Озёрском
и Магнитогорском городских округах
Челябинской области. Кроме того, осу�
ществляется финансовая поддержка
людей и предприятий, занимающихся

инновационной деятельностью, в фор�
ме выделения грантов для реализации
инновационных проектов в рамках

Зарплаты на особом счету
Первый заместитель губернатора Андрей Косилов сообщил о ходе

выплаты повышенной заработной платы бюджетникам и надбавок вос�
питателям детских садов и их помощникам.

С 1 сентября текущего года в Челябинской области зарплата бюджетников
выросла на 16,9%. Также были введены надбавки к окладу для тех работников,
зарплата которых ниже минимальной оплаты труда, установленной правитель�
ством, 2 300 рублей. Всего на повышение зарплаты бюджетников из областной
казны направлено 489 миллионов рублей. В бюджет 2008 года на эти цели за�
ложен один миллиард рублей. Кроме того, с сентября установлены надбавки к
заработной плате воспитателей и их помощников по одной тысяче и 500 руб�
лей соответственно.

Средства на выплату повышенной зарплаты и надбавок были перечислены
в муниципалитеты ещё в сентябре. Согласно поручению губернатора, в срок до
15 октября повышенную зарплату бюджетникам должны были выплатить в пол�
ном объёме. Однако в некоторых территориях произошли задержки. Где�то, по
словам первого заместителя губернатора Андрея Косилова, повышенная зар�
плата и надбавки не были начислены специалистам, которые находились на
больничном или в отпуске.

Как подчеркнул Андрей Косилов, повышенная зарплата и надбавки будут
выплачены всем без исключения работникам бюджетной сферы: «Мы будем не�
медленно реагировать на факты нарушений!» О случаях задержки или невып�
латы следует сообщать в приёмную первого заместителя губернатора по теле�
фону 263�93�21.

Кроме того, главам городов и районов рекомендовано установить свои над�
бавки остальным категориям специалистов, работающим в дошкольном обра�
зовании, – музыкальным и физкультурным работникам, логопедам, поварам,
заведующим детскими садами. В пяти территориях области поручение уже
выполнено. В большинстве городов и районов документы о введении подоб�
ных надбавок пока рассматриваются представительными органами, сообщает
пресс�служба губернатора Челябинской области.

Как отметил начальник Главного
управления молодёжной политики Че�
лябинской области Алексей Слаутин,
изначально при принятии данного за�
кона оговаривалось, что он – «рамоч�
ный», и его положения являются тем
правовым полем, в котором можно ра�
ботать.

Главным управлением молодёжной
политики разработано несколько на�
правлений, по которым проводятся
различного рода мероприятия.

Большое внимание уделяется рабо�
те с молодёжью в сфере гражданского
и патриотического воспитания. К при�
меру, уже 17 лет на базе Ильменского
заповедника работает скаутский ла�
герь, немало мероприятий организует�
ся совместно с военно�историческим
центром «Булат». Большой резонанс
получила акция «Георгиевская ленточ�
ка», которая в этом году проходила вто�
рой раз. По словам Алексея Геннадье�
вича, на следующий год предполагает�
ся значительное увеличение расходов
на проведение этой акции.

Не остаются без внимания подрос�
тковые и студенческие трудовые отря�
ды. В этом году на данное направление
выделено 20 миллионов рублей, кото�
рые распределены среди муниципаль�
ных образований. Такое финансирова�

Требуются светлые головы
На заседании комитета Законодательного Собрания по экономической
политике депутаты рассмотрели информацию министерства экономики
Челябинской области об исполнении областной целевой программы
«Развитие инновационной деятельности в Челябинской области» на
2005�2007 годы за 9 месяцев 2007 года.

проведения ежегодных областных кон�
курсов «Лучший инновационный про�
ект Челябинской области». В рамках
конкурса рассматриваются научные
работы студентов, аспирантов и моло�

ными будут работы, связанные с ресур�
сами энергосбережения, нанотехноло�
гиями и здравоохранением. На сегод�
няшний день ряд проектов и научно�
технических разработок Челябинской
области отмечен на международных
выставках и салонах инноваций. Неко�
торые внедрены на предприятиях.

На заседании комитета выясни�
лось, что часть мероприятий оказалась
невостребованной и малоэффектив�
ной. Также выявлена экономия
средств. Так, в 2007 году в рамках реа�
лизации программы не реализованы в
полном объёме мероприятия по созда�
нию и развитию инновационного цен�
тра Челябинской области и инноваци�
онных бизнес�инкубаторов.

Депутатами комитета ЗСО по эко�
номической политике в целях обеспе�
чения эффективного использования
средств областного бюджета было
предложено перераспределить объёмы
финансирования внутри программы в
2007 году и направить неосвоенные
средства (2,6 млн. рублей) на форми�
рование и развитие регионального вен�
чурного фонда. В настоящее время
министерством экономического раз�
вития Челябинской области готовится
пакет документов по преобразованию
действующего Южно�Уральского вен�
чурного инновационного фонда «Ин�
новации. Технологии. Развитие».

Ольга ВАСИЛЬЕВА

«Пилот» стал штурманом
Областная целевая программа «Семьи и дети группы риска»,
названная в депутатских кругах «пилотной», получила продолжение
как полномасштабный общероссийский проект «Крепкая семья».
Инициаторами программы стали депутаты фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинской области, их поддержали
представители других партий.

дых учёных высших учебных заведе�
ний. В конце этого года вновь будет
проведён такой конкурс. Приоритет�

вать в родительских правах. Это ре�
зультат правильного взаимодействия
власти, общественных организаций и
бизнеса. Опыт Челябинской области
получил распространение в 10 субъек�
тах Федерации. Сегодня останавли�
вать «раскрученный» проект не имеет
смысла, надо двигаться дальше. От со�
циальной стабильности – к укрепле�
нию института семьи.

«Крепкая семья» – не просто но�
вое название проекта. Федеральная
программа позволила увеличить чис�
ло семей и детей, нуждающихся в под�
держке, усилить финансирование, а
самое главное, расширить географи�
ческое пространство. В этом году она
охватила 14 муниципальных образова�
ний области.

� Реализация программы находит�
ся под постоянным контролем секре�
таря ЧРО ВПП «Единая Россия»,
председателя ЗСО Владимира Мяку�
ша, – комментирует председатель ко�
митета по социальной политике Алек�
сандр Журавлёв. – Анализ исполнения
областной целевой программы дока�
зал эффективность профилактичес�
кой деятельности в отношении семей
и детей, находящихся в социально
опасном положении. Стала очевидна
необходимость продления этой про�

граммы на будущий год и расширение
её действия на все территории облас�
ти.

Депутатам был представлен проект
программы, при разработке которого
было учтено мнение представителей
органов местного самоуправления.
Представленный проект направлен на
повышение результативности демог�
рафической и семейной политики,
профилактики семейного неблагопо�
лучия и безнадзорности несовершен�
нолетних, а также на предотвращение
социального сиротства. Данный про�
ект предусматривает распространение
целевой программы на все муници�
пальные образования. Но прежде все�
го, хотелось бы стимулировать муни�
ципальные образования к разработке
собственных программ.

Для реализации программы «Креп�
кая семья» на 2008 год из областного
бюджета потребуется 70,5 миллиона
рублей, которые будут направлены на
информационное обеспечение, разви�
тие материальной базы учреждений
системы профилактики безнадзорно�
сти и правонарушений несовершен�
нолетних, а также на социально�эко�
номическую поддержку семей и детей.
Безусловно, принятие данного поста�
новления потребует внесения измене�
ний в областной бюджет на 2008 год.
Остаётся надеяться, что решение ко�
митета поддержат и остальные парла�
ментарии.

Ирина АДЛЕР

«Молодёжка» под контролем
Повестка заседания комитета по делам молодёжи, культуре и спорту,
как всегда, была насыщенной, но самое жаркое обсуждение вызвал
первый и самый важный вопрос, который касался реализации закона
Челябинской области «О молодёжи».

ние было применено впервые, раньше
деньги распределялись по количеству
молодых людей, работающих в отряде,
теперь же финансирование распреде�
лено на основании средств, выделен�
ных работодателями и муниципальны�
ми бюджетами.

Активно воспитанием подрастаю�
щего поколения занимаются детские
молодёжные организации. Совместно
с ними Главное управление молодёж�
ной политики проводит целый ряд ме�
роприятий. В 2007 году свои проекты
по воспитанию молодёжи Челябинс�
кой области представило семь органи�
заций. На их реализацию было распре�
делено 18 миллионов рублей. В этом
году свои разработки представили ещё
две организации.

Но большая проблема реализации
молодёжной политики заключается в
том, что не все муниципальные обра�
зования считают нужным выделять на
данное направление финансовые сред�
ства.

� Главное управление молодёжной
политики внимательно отслеживает
деятельность муниципалитетов, – про�
комментировал сложившуюся ситуа�
цию Слаутин, – по результатам нашей
работы будут поданы заявления в про�
куратуру для выяснения всех обстоя�

тельств. Я отмечу, что многие муници�
пальные образования рады бы прово�
дить молодёжные мероприятия, но у
них просто нет денег, а область не мо�
жет покрыть все расходы.

В настоящее время разработан про�
ект федерального закона «О молодё�
жи». И по словам начальника област�
ного управления молодёжной полити�
ки, он не слишком отличается от челя�
бинской версии, единственная разни�
ца – в более подробном описании не�
обходимых мероприятий.

Кроме того, депутаты утвердили
проект решения президиума «О назна�

чении стипендии Законодательного
Собрания Челябинской области сту�
дентам и аспирантам государственных
учебных заведений». В этом году на
получение стипендии могут рассчиты�
вать 76 человек: 12 аспирантов (по 15
тысяч рублей), 24 студента вузов (по 12
тысяч рублей), 40 студентов технику�
мов и колледжей (по 10 тысяч рублей).

Также на комитете был рассмотрен
ряд других вопросов: обращение
спортивного клуба «Ведущие к вер�
шине», отчёт о работе комитета по де�
лам молодёжи, культуре и спорту за
третий квартал 2007 года. Кроме того,
парламентарии утвердили рекоменда�
ции по включению в состав Обще�
ственной молодёжной палаты при
ЗСО представителя регионального
движения «Забота».

Наталья ЗАВЬЯЛОВА

За год действия программы в пяти
территориях горнозаводской зоны со�
кратились показатели правонаруше�

ний среди подростков. Дети вновь ста�
ли возвращаться в семьи, а нерадивых
отцов и матерей стали восстанавли�
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СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Монтаж. 6. Огнеупорный материал. 11. Часть черепа. 12.
Государство в Африке. 13. Х/б ткань. 14. Династия скрипичных мастеров. 15. Пев�
чая птица. 16. Яркая внешность. 18. Слой на металле от высокого нагрева. 20.
Сообразительность. 21. Соединение атомов. 23. Садовый, полевой цветок. 26.
Часть круга. 29. «Фёдор ...» – ледокол, на котором было совершено первое сквоз�
ное плавание Северным морским путём. 30. Единица эл. напряжения. 32. Марка
жевательной резинки. 33. Длинная женская накидка без рукавов. 34. Спутник
Юпитера. 35. Часть музыкального звукоряда из 12 звуков. 36. Женское имя.

По вертикали: 2. Порода собак. 3.
Болотная трава. 4. Животное рода
лам. 5. Государство в Европе. 6. Му�
зыкальный темп. 7. Знахарка
(прост.). 8. Греческий танец. 9. Пре�
емник мастерства. 10. Ягодное дере�
во. 17. Присыпка. 19. Ювелирное из�
делие. 22. Документ об окончании
учебного заведения. 23. Функция
магнитолы. 24. Столярный инстру�
мент. 25. Штат в США. 26. Река в Зап.
Африке. 27. Народный артист СССР
(«Берегись автомобиля»). 28. Город в
Испании. 31. Жанр японской по�
эзии. 32. Звезда первой величины из
созвездия Лебедя.

Для проверки знаний по родному
языку был выбран диктант. Как отметил
начальник городского управления обра�
зования Александр Кузнецов, во�пер�
вых, это необычное мероприятие при�
урочено к Году русского языка в России,
во�вторых, оно даст возможность выяс�
нить уровень знаний самих специалис�
тов образовательной сферы. А в�треть�
их, позволит сотрудникам ГорУО и РУО
взглянуть на себя со стороны, узнать
пробелы в собственных знаниях и, при
желании, восстановить в памяти немно�
го подзабытые правила русского языка.

Надо отметить, что в этот день в ли�
цее царила по�настоящему праздничная
обстановка, при входе встречали привет�
ливые лицеисты, и даже гардеробщица
одаривала каждого гостя улыбкой.

Захватывающий мир искусстваЗахватывающий мир искусства

 

Захватывающий мир искусства
Приобщать ребёнка к искусству – это одна из самых благородных
целей, которая стоит перед старшим поколением. В этом залог
процветания России. Но как интересно и во всём многоцветии
показать ребёнку волшебный мир искусства?

живая музыка, от которой ребята и дев�
чата застыли в изумлении.

Теперь каждый ребёнок в свободное
время может прийти в Челябинскую
картинную галерею, областной музей
искусств, познакомиться с живопис�
ными полотнами и скульптурой, пори�
совать, посмотреть познавательные пе�
редачи об истории искусства. В зале для
этого стоят мольберты с чистыми хол�
стами, компьютер, где каждый ребёнок
может почерпнуть для себя интересную
информацию. Кроме того, начиная с 12
октября, специалисты музея и пригла�
шённые мастера будут проводить для
детей мастер�классы по различным
направлениям художественного твор�
чества.

А в день открытия для детей мастер�
класс проводила Светлана Ахмедгали�
ева, руководитель кружка «Мягкая иг�
рушка» Дворца пионеров и школьни�
ков им. Н.К. Крупской. Она показала,
как из тряпочек быстро, правильно, а
главное, увлекательно можно сделать
домовушку (домовичку), которая из�
древле считалась оберегом. Также
Светлана Витальевна рассказала о том,
из чего в старину делали домовушек,
где их хранили. А ещё поделилась «сек�
ретом», что такое занятие не только

интересно, но и полезно, так как дела�
ется ручками, а это своего рода массаж.

� Предстоящая декада предваряет
для нас большую программу «Музей.
Музыка. Дети», которая будет прово�
диться нами совместно с Союзом му�
зеев России и благотворительным фон�
дом Б.Н. Ельцина, – поделился плана�
ми директор областного музея искусств
Станислав Ткаченко. – Партнёрами в
этой программе выступают также ми�
нистерство социальных отношений и
министерство культуры Челябинской
области. Мы рассчитываем, что внесём
свою лепту в дело воспитания подрас�
тающего поколения и приобщения его
к богатейшим культурным ценностям,
выработке правильных эстетических
вкусов.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

В областном Музее искусств про�
шло открытие новой творческой пло�
щадки – Детского зала искусств. В этот

день музей был полон любопытных ве�
сёлых глаз: вокруг так много всего не�
известного и интересного! А ещё –

На один день ученики челябинского лицея №11 уступили свои рабочие
места давно окончившим школы и даже вузы специалистам. Сотрудникам
Челябинского городского и районных управлений образования пришлось
вспомнить школьную программу по русском языку.

Из 96 сотрудников сферы образова�
ния Челябинска диктант написало 75 че�
ловек. К сожалению, у управления обра�
зования Ленинского района в этот день
проходило другое запланированное ме�
роприятие, поэтому они не смогли при�
сутствовать на диктанте. Но те, кто при�
шёл, старались свой страх и волнение не
показывать, даже шутили и подсказыва�
ли друг другу. Что не помешало им отне�
стись к написанию диктанта с большой
серьёзностью. Словно вернувшись на
десятилетия назад, они внимательно
слушали преподавателя и тщательно
проверяли каждое слово.

Кстати, текст был, что называется, на
злобу дня: про офисных сотрудников,
страдающих избыточным желанием ра�
ботать.

Оценивались работы по системе «зачёт
– незачёт». Результаты диктанта засекре�
чены, их знают только сами сотрудники и
их руководители. Но по имеющимся дан�
ным, практически все сотрудники сферы
образования получили зачёт и только чет�
веро из них не справились с работой.

� Пришлось вспомнить немного под�
забытую школьную программу по рус�
скому языку, – признаётся уже после
диктанта начальник отдела воспитания
и дополнительного образования Ирина

Качуро. – Не могу сказать, что было
страшно, но волнение присутствовало.
Если честно, самой было очень интерес�
но и полезно. Я бы предложила время от
времени проводить такую работу, это
пойдёт на пользу всем. Особенно если
человек – публичная личность, он дол�
жен уметь грамотно говорить, выражать
свои мысли. Хорошее владение русским
языком для нас должно быть нормой,
ведь все мы живём в России.

Ирина ЯББАРОВА

Сел чиновник за диктант
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Сел чиновник за диктант

Дискуссия развернулась оживлён�
ная. Тон задал председатель Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти Владимир Мякуш, заявив:

� Конечно, идеальных людей по�
просту не существует, но все мы долж�
ны стремится к тому, чтобы наиболее
полно исполнять свои профессиональ�
ные обязанности, свой человеческий
долг.

Понятно, что журналист обязан че�
стно, объективно передавать читате�
лям, радиослушателям, телезрителям
те события, те реалии нашей жизни,
участником которых он стал в силу сво�
ей профессии. Но не мешает ли этому
«коммерческая основа», на которой
сегодня работают многие СМИ? Учас�
тники встречи пришли к выводу, что
необходимо разделять вопросы оплаты
труда творческого человека и понятие
продажности. Здесь, конечно, есть
очень тонкая грань, уходящая в лично�
стные качества конкретного журнали�
ста, в его личное понимание мораль�
но�этических норм. За талант платить
можно и нужно, а вот продажность…
Именно она заставляет общество гово�
рить о работниках средств массовой
информации, как о представителях не
«четвёртой власти», а «второй древней�
шей».

Приближение к идеалуПриближение к идеалу
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Приближение к идеалу
Выездное заседание парламентского пресс�клуба «Акцент» собрало
на теренкульской базе отдыха «Сфера» депутатов и журналистов.
Участникам необычного мероприятия надо было ответить на
«философские» вопросы: какими должны быть идеальный депутат и
идеальный журналист?

Если депутат лоббирует некий закон в
интересах своих избирателей, боль�
шинства людей – это обществом вы�
соко ценится и приветствуется. Если
же в его действиях присутствует некий
меркантильный интерес, олигархичес�
кий «душок», то и это, в конце концов,
не останется незамеченным. Люди
очень чутко и тонко чувствуют такие
вещи и реагируют на них путём голо�
сования.

Конечно, дискуссия носила в боль�
шей мере академический характер, но

она позволила проговорить какие�то
основополагающие вещи, полезные
для обеих сторон. Это, наверное, и есть
один из способов приближения к иде�
алу.

Были, конечно, и спортивные ме�
роприятия, и капустники, и рыбная
ловля, и разудалая дискотека, позво�
лившие выявить многогранность лич�
ностей, да и сплотить депутатско�жур�
налистский коллектив. Но это уже из
области узко практической пользы…

Владислав ПИСАНОВ
Впрочем, те же нормы справедли�

вы и для депутатской деятельности.

В гражданском календаре числится четыре сезона, продолжительность каж�
дого из них составляет три месяца. А вот у синоптиков годовой цикл делится на
шесть сезонов, и после осени, которая длится с 13 августа по 5 октября, насту�
пает самый длительный сезон – предзимье. Он заканчивается ко дню зимнего
солнцестояния. За это время на пять часов сокращается продолжительность
светового дня. Резко понижается температура воздуха, устанавливается снеж�
ный покров, замерзают водоёмы. Чаще всего это происходит в ноябре. Вот и
нынче синоптики ждут прихода зимы через две�три недели, а пока природа
Южного Урала только готовится к зиме.

На предстоящей неделе температура воздуха днём будет положительной:
от 4 до 9 градусов тепла, а в южных районах – до 10�12 градусов выше нуля.
Ночные температуры будут колебаться от –2 до +3 градусов. В отдельные дни
могут пройти небольшие осадки.

Хрустальный Дедал
В Москве с 18 по 21 октября прошёл фестиваль «Зодчество», организо�

ванный Союзом архитекторов России. Участники ознакомились с работа�
ми российских и зарубежных архитекторов, дизайнеров, проектных, и
строительных организаций, архитектурных бюро и студий, персональных
мастерских, студентов архитектурно�строительных учебных заведений.

Победителей творческих состязаний определяло авторитетное жюри, ко�
торое присуждает награды фестиваля, в том числе главный приз, российскую
национальную премию в области архитектуры – «Хрустальный Дедал».

Делегация Челябинской области представила на рассмотрение жюри бо�
лее 20 архитектурных проектов: 12�го микрорайона в Челябинске, концепцию
развития челябинского зоопарка, план малоэтажной застройки в Сатке, гене�
ральный план посёлка Новый Кременкуль, сообщает пресс�служба губернато�
ра Челябинской области.


